LE JOURNAL DU SPORT, DE L'OLYMPISME ET <u>des arts n° 7</u>

« ENSEMBLE POURSUIVONS LE SPORT »







Le dopage est la pratique consistant pour un sportif à utiliser des substances ou des méthodes interdites pour améliorer ses capacités physiques ou mentales.

Aussi loin qu'il soit possible de remonter dans l'histoire du sport de compétition en général, et des jeux olympiques en particulier, on s'aperçoit très vite que ceux qui évoquent avec nostalgie l'âge d'or, se trompent.

Le dopage dans le sport, et plus particulièrement aux jeux Olympiques, est loin d'être un phénomène nouveau. De tout temps, l'homme a en effet cherché à augmenter ses capacités physiques par l'absorption de diverses substances : dès l'origine, encouragés par l'espoir d'une **promotion sociale**, de **gains fabuleux**, les concurrents n'hésitaient pas à **tricher** pour obtenir la victoire.

La viande de chèvre, utilisée pour bondir plus haut!:

Durant les Jeux de l'Antiquité grecque, les concurrents consommaient de grandes quantités de viande pour augmenter leurs chances de victoire, <u>ce qui était interdit et sanctionné</u>. Les sauteurs mangeaient de la viande de chèvre en raison des aptitudes de cet animal alors que les lanceurs et les lutteurs préféraient la viande de bœuf.

Pour ce qui est des Jeux modernes, Thomas Hicks, vainqueur du marathon en 1904 à Saint Louis, ne put rallier l'arrivée que grâce à l'« aide » de son entraîneur qui lui fit deux injections de sulfate de strychnine et lui fit avaler une bonne rasade de cognac français. À cette époque, on ne parle pas de dopage et Hicks est félicité pour sa victoire. On commence à parler de dopage en 1928 : la Fédération internationale d'athlétisme interdit le recours à des substances stimulantes ; mais il n'existe ni moyens de contrôle ni règlements spécifiques en la matière. Une pratique « dopante » se répand dans les années 1930 : comme le déficit en oxygène limite les performances dans les sports d'endurance, les Japonais inaugurent l'inhalation d'oxygène avant les compétitions. Puis les hormones synthétiques s'invitent aux Jeux dans les années 1950.

| | Nom | Nationalité | Meilleur temps | Année |
|----|--------------------|-------------------|----------------|-------|
| 1 | Usain Bolt | Jamaïque | 9,58 | 2009 |
| 2 | Tyson Gay | Etats-White | | |
| 3 | Yohan Blake | | | |
| 4 | Asafa Powell | | | |
| 5 | Justin Gatlin" | | 19.74 | |
| 6 | Nesta Carter | Jamaïque | 9,78 | 2010 |
| 7 | Tim Montgomery" | | | |
| 8 | Ben Johanon* | | | |
| 9 | Maurice Greene | Etats-Unis | 9,79 | 1999 |
| 10 | Steve Mullings | | 9,8 | |
| 11 | Donovan Bailey | Canada | 9,84 | 1996 |
| 12 | Bruny Surin | Canada | 9,84 | 1999 |
| 13 | Leroy Burrell | Etats-Unis | 9,85 | 1994 |
| 14 | Olusoji A. Fasuba | Nigéria | 9,85 | 2006 |
| 15 | Mike Rodgers | | | |
| 16 | Richard Thompson | Trinité-et-Tobago | 9,85 | 2011 |
| 17 | Carl Lewis | | | |
| 18 | Frankie Fredericks | Namibie | 9,86 | 1996 |
| 19 | Ato Boldon | | | |
| 20 | Francis Obikwelu | Portugal | 9,86 | 2004 |
| 21 | Keston Bledman | Trinité-et-Tobago | 9,86 | 2012 |
| 22 | Linford Christie | | | |
| 23 | Obadele Thompson | Barbade | 9,87 | 1998 |
| 24 | Dwain Chambers* | | | |

Ci-dessus Les 24 meilleurs temps sur 100 m

- en rouge ceux qui ont été testés positifs ou qui ont avoué s'être dopé
- en orange ceux qui en sont accusés
- en vert ceux qui ne se sont jamais fait prendre



https://www.dailymotion.com/video/x4jkcxe

Le 24 septembre 1988, le sprinteur canadien Ben Johnson a remporté l'épreuve du 100 m aux Jeux de Séoul tout en établissant un nouveau record du monde en 9,79 secondes. Il procure une immense fierté aux Canadiens. Mais moins de 48 heures après son exploit, le Comité international olympique disqualifie le sprinteur: son test antidopage a échoué.

Tout s'écroule pour l'athlète, qui prenait <u>des stéroïdes et des hormones de croissance depuis des années</u>. Cette disqualification de Ben Johnson provoque une sorte de séisme olympique à forte visibilité médiatique, et le monde entier prend soudain conscience du problème du dopage.

FENETRE ART

Les bases des Zanes - Olympie



A Olympie, se trouvait auparavant une rangée de seize statues en bronze, appelées Zanes, (pluriel de Zeus dans le dialecte local). Les premières statues datent du quatrième siècle avant JC et d'autres furent érigées plus tard grâce à l'argent des amendes infligées aux personnes ou aux villes qui avaient été reconnues coupables de corruption dans les jeux. (Sur les bases des Zanes étaient gravés les noms des tricheurs.)

L'emplacement de ces statues n'était pas un hasard car les athlètes devaient passer devant lorsqu'ils se rendaient sur la piste de course.

EPS MAENERATION 2024 m

- 1. Les stéroïdes anabolisants sont à l'origine d'un des plus retentissants scandales des jeux Olympiques modernes avec la disqualification du Canadien Ben Johnson vainqueur du 100m. Lors de quelle JO?

 A. à Séoul en 1988

 B. à Barcelone en 1992

 C. à Moscou en 1980
- 2. Durant la seconde guerre mondiale, l'armée allemande a fait usage massif de méthamphétamine, plus connue sous le nom « panzerschokolade », « tablettes Stuka » ou encore « pilule Hermann Göring ». A . Faux B. Vrai
- 3. Un célèbre Club, rassemblait dans la première partie du XIXème siècle, quelques artistes comme Delacroix, Daumier et de très grands écrivains comme Baudelaire, Dumas, Balzac et quelques autres.

A. Club des quatre cents coups B. Club des Hashischins C. Club des littéraire

- 4. Des mesures préventives et répressives prévues par la loi Buffet serviront à protéger le sportif et lui garantir une pratique saine et cette même année fut créée l'agence mondiale antidopage (AMA).

 A. en 1965

 B. en 1970

 C. en 1999
- 5. Jacques Anquetil célèbre coureur Français a avoué avoir gagné 5 tours de France sous amphétamines et il a dit « mes fesses ressemblaient à des passoires ».

A. Vrai

B. Faux